

INFO:INTERNATIONAL URBINO ITALIEN



**NINA LAWRENCE
1 SEMESTER AN DER
ERASMUS PARTNERSCHULE**

**ISTITUTO SUPERIORE PER LE INDUSTRIE
ARTISTICHE (ISIA) DI URBINO
VIA S. CHIARA 36
61029 URBINO
ITALIA**

Reisen

Urbino erreicht man am besten mit Zug und Bus. Von Augsburg nach Bologna könnt ihr das Europa-Special Angebot nutzen. Das Ticket kostet 39 Euro und ist somit die billigste Variante zu reisen. Da diese Tickets (vor allem über die Weihnachtszeit) sehr begehrt sind, wäre es ratsam frühzeitig die Tickets zu kaufen. Die Fahrt dauert ca. 7,5 Stunden. Von Bologna aus fährt ein Zug nach Pesaro, dann geht es mit einer einstündigen Busfahrt weiter nach Urbino. Für diese Strecke sind ca. noch 13 Euro dazuzurechnen. Auch die Tickets für die Rückfahrt sollte man bei der Deutschen Bahn kaufen, da das Sparangebot in Italien zwar gilt, aber nicht verkauft wird.

Semesterdaten

Das Semester beginnt Mitte Oktober. Ein Einführungsprogramm gibt es nicht, aber ein Gespräch mit dem Direktor und dem Betreuungsbeauftragten. Man sollte sich darauf gefasst machen, dass das Gespräch hauptsächlich auf Italienisch stattfinden wird, da der derzeitige Direktor nicht Englisch spricht. Nach dem Gespräch hat man eine Woche Zeit sich die Kurse anzuschauen und seinen eigenen Stundenplan zusammenzustellen. In den Studiengang „Progettazione Grafica e Comunicazione Visiva“ dürfen alle Fächer in allen drei Semestern belegt werden.

Studium an der ISIA

Die ISIA Urbino gilt als eine der besten Designschulen des Landes. Die meiste



Studenten der ISIA kommen aus allen Richtungen Italiens, um dort studieren zu können. Jeder Studiengang hat ca. 60 bis 70 Studenten, also so viele wie die Hochschule Augsburg in einem Semester unterrichtet. Das Arbeitsniveau liegt dadurch hoch und es herrscht ein sehr familiäres Verhältnis in der Schule. Es wird immer begrüßt und geholfen.

Freies und experimentelles Arbeiten wird im Unterricht sehr gefördert. In den meisten Kursen wird ein Thema gestellt, womit man sich das gesamte Semester intensiv beschäftigt. Vor allem in Illustration und Fotografie ist das der Fall und sehr empfehlenswert. Auch die Fächer Graphik Design und Packaging sind interessant.

Die ISIA selbst bietet keinen Sprachkurs an. Für 315 Euro kann man an einem Sprachkurs für zwei Monate in einer anderen Universität teilnehmen. Dieser wird in Stufe A1 und A2 angeboten, findet zwei Mal in der Woche statt und endet mit einer schriftlichen und mündlichen Prüfung. Für Studenten mit wenig Italienischkenntnissen ist dieser Kurs überlebensnotwendig und sehr zu empfehlen!

Das Gebäude ist das ehemalige Kloster Santa Chiara. Die Kuppel des Klosters, die als Eingang der Schule dient, die hohen, antiken Räume, der Innenhof, eine gut ausgestattete Bibliothek und die wunderschöne Aussicht dienen auch in der privaten Zeit als Rückzugsort und Inspirationsquelle.

Wohnen

Nahezu ganz Urbino geht zurück auf das 15. und 16. Jahrhundert und gilt als wichtiges Reiseziel für Kunst- und Architekturinteressierte. Die ehemalige Festung ist unter anderem Heimat des berühmten Maler- und Baumeisters Raffaello Santi und Teil des Weltkulturerbes.

Es bietet sich an, in einem der Studentenwohnheime außerhalb Urbinos zu wohnen. Dort teilt man sich mit sieben weiteren Studenten Küche, Bad und ein Gemeinschaftsraum. Schlafzimmer sind voneinander getrennt. Falls Interesse daran besteht, organisiert die ISIA nach Anfrage ihren Erasmusstudenten ein Zimmer. Die Gesamtmiete beträgt ca. 200 Euro im Monat und wird mit Hilfe der sog. Ersu-Karte überwiesen. Diese Karte sollte man sich sobald man in Urbino ist besorgen. Neben der Mietzahlung kann auch nur damit in der Mensa gegessen werden.

Wer lieber Mitten in der Stadt leben möchte muss sich selbst etwas suchen. Die Mietpreise sind ungefähr gleich hoch wie die des Wohnheims.

Mit ihren ca. 16 Tausend Einwohnern ist Urbino zwar eine übersichtliche Stadt, an Lebendigkeit fehlt es ihr aber nicht: National bekannt für seine Universität, sind die Einwohner der Stadt mehr als die Hälfte Studentinnen und Studenten. Für partyfreudige Leute also genau das Richtige.

Über Weihnachten haben Universität und Wohnheim für zwei Wochen geschlossen und es ist zu empfehlen nach Hause zu fahren, da zu dieser Zeit Urbino eher einer Totenstadt als einer Partymeile ähnelt.



Wichtige und praktische Links

Webseite der ISIA Urbino:

<http://www.isiaurbino.net/>

Ersu Urbino:

<http://www.ersurb.it/>

Wohnungssuche:

<http://urbino.bakeca.it/offro-camera-0>

Italienische Bahn:

<http://www.trenitalia.com/>

NINA LAWRENCE
NINA.LAWRENCE@HS-AUGSBURG.DE
1 SEM. (2011/12), ITALIEN
URBINO

Die Lebenskosten in Urbino sind im Vergleich zu denen in Augsburg höher. Vor allem die Lebensmittel sind in der Stadt teuer. Der nächste Billig-Discounter befindet sich in einem Nachbardorf, das ihr aber mit dem Bus gut erreichen könnt. Schön ist außerdem der Raffaello-Markt am Wochenende. Hier können viele italienische Spezialitäten und vor allem Obst und Gemüse der Region gekauft werden.

